

## FIESTA DE LA UNIÓN 4 FEBRERO 2023

El pasado 4/2/2023 se celebró la Fiesta de Unión que nos reúne a los AA.AA. de nuestro Colegio. Por muchos motivos fue distinta a ediciones anteriores, pero la respuesta con más de 185 asistentes la convirtió en una cita de las inolvidables en la historia de nuestra Asociación. Era ya especial porque retomamos este encuentro tras dos años que la pandemia del Covid nos impidió su celebración; eso llevó a que de forma

extraordinaria se reunieran tres generaciones que celebraban sus bodas de oro, y otras tres las de plata, con una respuesta de agradecer por parte de todos los miembros de estos grupos. Pero se cumplen los 75 años del Colegio Salesiano San Isidro de La Orotava, y eso requería de un reconocimiento y homenaje a los primeros alumnos del Centro, agradeciendo de forma muy especial a todas las familias y el esfuerzo de muchos de ellos por compartir este almuerzo, lleno de recuerdos,

anécdotas, vivencias reflejadas en las emocionantes palabras que pronunció D. Isidoro Sánchez en nombre de esa primera generación.

Desde primera hora, se recibieron todos los asistentes en el Colegio, con un café gentileza de la Asociación, pasando posteriormente a la Capilla donde

tras los discursos de acogida, se realizó una ofrenda a nuestra Madre María Auxiliadora con un centro de flores que portaban representantes de las tres generaciones que se reunían. Un “Rendidos a tus plantas” que recordaremos en los rostros de los más veteranos, y que conmovió a todos los presentes, todos

querían llevarse un recuerdo de la Imagen pues está presente en las carteras, despachos, hogares,...

Tras un paseo por las instalaciones del Centro, desde el patio central hasta las nuevas aulas y zonas deportivas, se vivieron intercambios de anécdotas, de historias, empapándonos los más jóvenes de épocas del internado, de otras formas de educación, ..., pero qué gratificante fue ver como compañeros que tras décadas



mostraban sus propias vivencias llenas de emoción, sonrisas, e incluso nostalgia, notando la huella del paso por el Colegio, algo que sucede cada año, pero incluso lágrimas de aquellos que tras 75 años podían volver a pisar el colegio, incluso que no creían que llegaran a hacerlo,..., sobran las palabras para describir esos sentimientos.

La cantidad de asistentes, y evitando riesgos meteorológicos, nos lleva a que el almuerzo se llevara a cabo en el Liceo Taoro. Agradeciendo el servicio, la flexibilidad y la posibilidad de incorporar incluso a

Continúa pág. 2



Javier Barcos a.a.  
Vocal familia salesiana



nuevos comensales de última hora. Un almuerzo a la altura de un homenaje de gala, que dio paso a la entrega de un homenaje especial a nuestros primeros alumnos, de forma personalizada, con una imagen de D. Bosco como recuerdo de estos 75 años.

La fiesta continuaba con la alegría de las tres generaciones de las bodas de oro, y las de plata, con un sorteo, y un cierre del acto con las palabras del Director Salesiano, Directora del Centro, Alcalde de La Orotava. Agradecer que nos acompañaran miembros de la Familia Salesiana, de las asociaciones de AA.AA. de La Cuesta de Las Palmas.

Se brindó por parte de todos los AA.AA. un homenaje a los Salesianos por sus 75 años de presencia en La Orotava, y nuestros compañeros de Las Palmas, hicieron entrega de una placa y un poema que quedará en la memoria de todos los presentes.

La comunión de los valores salesianos, la alegría de compañeros en su reencuentro, los homenajes recibidos, la emoción por los 75 años, la proyección de imágenes de tantos años de historia, en la forma que lo hacemos en esta Casa, como buenos cristianos y honrados ciudadanos, compartiendo la alegría del espíritu joven que nos acompaña tras haber vivido a D. Bosco y María Auxiliadora en nuestras vidas gracias al paso por el Colegio.

Agradecimiento desde la Junta Directiva a todos los asistentes, disculpen los errores que se pudieran haber ocasionado, pero GRACIAS GRACIAS GRACIAS por hacer de la Fiesta de la Unión del 75 Aniversario un precioso recuerdo en nuestra historia.

## GRACIAS SALESIANOS



**César (presidente) hace entrega de diploma de agradecimiento a Paco Jaldo , director de la casa salesiana de La Orotava**



**Ofrenda a  
María Auxiliadora.  
Arbelo (75 años),  
Juanjo (50 años)  
y Antonio (25 años)**



**Pascual  
arranca  
con el  
“Rendidos  
a tus plantas”**



**Grupo general en la capilla**

**Reencuentro con la Madre**

\* Generaciones de 75 años (1948-2023)

\* Bodas de Oro 50 años (2021, 2022 y 2023)

\* Bodas de Plata 25 años (nacidos en 1979, 1980 y 1981)



Directivos de las tres asociaciones de aa.aa. salesianos de Canarias con los directores de La Cuesta y La Orotava



## Saludos del director

**Paco Jaldo**  
Director y delegado de aa.aa.

La primera palabra que quiero decir es GRACIAS por el día tan bonito que pudimos vivir el 4 de febrero en la Fiesta de la Unión. Gracias a todos y especialmente a la actual junta directiva de nuestra asociación.

Queridos amigos me gustaría compartir con todos vosotros el acto central que vamos a tener en la celebración de nuestro 75 aniversario. Este acto será la coronación canónica de María Auxiliadora en La Villa de La Orotava.

En estos 75 años todos los salesianos hemos amado a nuestra madre la virgen. Hemos querido transmitir ese amor a tantos y tantos antiguos alumnos que han pasado por nuestra casa.

Estos 75 años han sido posibles sin duda ninguna por la ayuda y protección de Ella. Por ello hemos querido pedir a nuestro obispo Don Bernardo que le conceda este título que no quiere ser otra cosa que el signo de amor que la Villa de la Orotava le tiene a la Santísima Virgen.

Estoy convencido que el próximo 23 de abril será un día precioso para dar gracias a Dios por María que para muchos de nosotros ha sido y es la mejor puerta para sentirnos amados por Dios.

Espero de todo corazón que esta coronación nos ayude a seguir acrecentando en nuestro corazón el amor que Ella nos tiene y también sea un empuje para seguir escuchando la llamada que Dios nos hace a construir su Reino igual que lo hizo María.

La coronación de María Auxiliadora quiere ser también una oportunidad de ensanchar nuestro corazón y seguir haciendo realidad el compromiso social que esta casa salesiana siempre ha tenido.

Os presento muy brevemente los proyectos sociales que queremos realizar con motivo de la celebración de la coronación del 75 aniversario.

- CASA DE EMANCIPACIÓN EVARISTO RODRÍGUEZ (en los antiguos locales de la comunidad): Este proyecto tiene la idea de acoger a 3 ó 4 chicos entre 19 y 26 años en un proceso final del proyecto Buzzetti, que requieren un empuje para su definitiva emancipación. Este proyecto se realiza junto a la FUNDACIÓN DON BOSCO.

- ESCUELA PRELABORAL PARA JÓVENES: El proyecto de Escuela Prelaboral para jóvenes pretende neutralizar la situación de riesgo o exclusión social que están viviendo los menores o jóvenes mediante un plan de intervención integral que los pone en el centro. Este proyecto se realiza junto a la FUNDACIÓN DON BOSCO

- ONG'D DON BOSCO GLOBAL: Es un Proyecto que se está desarrollando ahora mismo en Burkina, concretamente llevado a cabo por los Salesianos de Ouagadougou. Los salesianos llevan allí desde 2009 trabajando con la juventud para mejorar sus condiciones de vida a través de la formación y la educación. Actualmente, se están desarrollando talleres de formación profesional y ocupacional en el Centro de Formación Don Bosco. Las formaciones que se están llevando a cabo son: cocina, costura, peluquería orientadas a las mujeres jóvenes de la zona con cargas familiares.

Para más información puedes acceder en nuestra pagina web:

<https://laorotava.salesianos.edu/coronacion-de-maria-auxiliadora/>

Estoy convencido que el próximo 23 de abril podremos disfrutar de un día magnifico donde poder dar Gracias a Dios por nuestra bendita Madre Auxiliadora.

**Estáis todos invitados.**

## EXPLICACIÓN DEL CARTEL DE LA CORONACIÓN CANÓNICA DE MARÍA AUXILIADORA DE LA OROTAVA

El cartel conmemorativo de la coronación canónica de María Auxiliadora aúna una serie de elementos y detalles que hablan de la enorme devoción que la Villa de La Orotava –y otros lugares del Valle y más allá de él– profesa a la Santísima Virgen. Muchos de estos detalles pueden llegar a pasar desapercibidos; sin embargo, otorgan al conjunto una profundidad y un significado especiales.

La imagen de la Virgen domina el cartel. Coronada de flores, que representan sus virtudes en espera de su coronación como Reina y Señora, se muestra con trazos inacabados en su parte inferior. Ello nos sugiere que la obra salesiana de La Orotava sigue siendo parte del sueño de Don Bosco, siempre en construcción.

Además, en las borlas de su manto encontramos, escritas de manera sutil, 24 frases de Don Bosco.

Tras la imagen de la Virgen encontramos la fachada del templo parroquial de Nuestra Señora de la Concepción, bajo cuya jurisdicción se encuentra la Casa Salesiana de La Orotava. También encontramos el Valle de La Orotava, dominado por el Teide; un drago y una palmera canarias, señas de identidad de nuestra tierra; y la fachada del edificio histórico del Colegio San Isidro.

Frente a la fachada del templo parroquial descubrimos la imagen de San Isidro Labrador que se venera en el templo parroquial de su mismo nombre, conocida coloquialmente como la Ermita del Calvario.

Es este santo, junto a María de la Cabeza, patronos populares de la Villa de La Orotava.

A los pies de la imagen del Niño Jesús encontramos a San Juan Bosco, fundador de la Congregación Salesiana; y a Santa María Mazzarello, cofundadora, junto al primero, de las Hijas de María Auxiliadora.

En un plano inferior encontramos a dos jóvenes: el niño, que en su camiseta viste la bandera y escudo de la Villa de La Orotava, ofrece a la Virgen la nueva corona que le será impuesta; la niña, en cuyo traje luce los colores de la bandera canaria, ofrece a María Auxiliadora un ramo de rosas con espinas, haciendo alusión así al conocido sueño de Don Bosco de la pérgola de rosas.

A los pies de María Auxiliadora aparece representada la Familia Salesiana y los devotos y devotas de la Virgen en general: las familias del Colegio, los jóvenes del Centro Juvenil, los miembros de los clubes deportivos de la Casa con sus respectivos equipajes, los grupos de la Familia Salesiana (con sus logotipos en las camisetas: Salesianos Cooperadores, Asociación de María Auxiliadora, Antiguos Alumnos y Hogares Don Bosco)...

Aquí encontramos un guiño a la Villa de Arafo, lugar al que llegó la primera imagen de María Auxiliadora en la isla de Tenerife; en la camiseta de varios niños descubrimos los símbolos propios de su escudo: una lira, una espiga y un racimo de uvas.

También encontramos un recuerdo especial a Nuestra Señora del Carmen, Alcaldesa Perpetua de la Villa de La Orotava y la otra imagen mariana coronada canónicamente: una de las mujeres porta el escapulario carmelita.

Todo el conjunto se encuentra enmarcado por flores endémicas como el tajinaste rojo del Teide, las margaritas del Teide y la hierba pajonera. También encontramos otras flores que habitualmente se identifican con las islas, como son las esterlicias.

Por último, todo el conjunto se muestra sobre fondo azul, que recuerda el mar que nos rodea.





## Amigos de los 75 años



Asistentes a la comida



Alfonso Dorta (derecha) a.a. de más edad con César (presidente), Francisco Linares (alcalde) y Paco Jaldo (director)



Con motivo del 75º aniversario del establecimiento de la Congregación Salesiana en La Orotava tuvimos el gran honor y privilegio de asistir a una jornada muy emotiva al reencontrarnos, especialmente, los antiguos alumnos que asistimos a dicho colegio de San Isidro, acompañados de posteriores generaciones.

Estoy muy agradecido, sobre todo a los aa.aa. por ocuparse de mantener la continuidad de la amistad de todos los que al evento asistimos. Sin poder nombrarlos a todos, les mando un gran abrazo y que podamos celebrar los 100 años.

*Javier, Tomás y Augusto Cólogán Ponte*

## Amigos de los 50 años



Grupo 2021



Grupo 2022



Grupo 2023



Chely (vocal de la junta) entrega premio/rifa a Tomás Domingo

# GRACIAS hace 25 años 1998-2023



Nacidos en 1979



Nacidos en 1980



Nacidos en 1981



Alegría salesiana

Meses atrás, cuando supe que este año le tocaba a la generación del 81 y que terminamos nuestra andadura en los Salesianos en 1998, me llenó de gozo e ilusión el compartir ese día con la gente que estudié, mis primeros amigos, recordar momentos vividos en las instalaciones del Colegio Los Salesianos durante tantos años, etc. Me puse manos a la obra, tras contactar conmigo la asociación de antiguos alumnos de los salesianos, empezamos a movernos con tal de que fuéramos la mayor cantidad posible de antiguos alumnos, no fue fácil, ya que muchos de ellos o bien no podían por circunstancias personales o bien no se pudo contactar con otras personas.

Bueno, después del acontecer de los acontecimientos, llegó el encuentro que se vivió el pasado día 4 de febrero, junto con los 75 años que cumplían Los Salesianos en La Orotava y otras generaciones que por la pandemia generada por el Covid-19, no pudieron celebrar sus bodas de plata y oro.

Destacar la emoción, recuerdos, vivencias que nos vino a la cabeza, este día, tras compartir momentos vividos entre amigos, porque eso es lo importante, seguir manteniendo la amistad a través de lo vivido en el colegio Los Salesianos y que aún perdura.

Desde aquí mi agradecimiento a la asociación de antiguos alumnos de los salesianos por su excelente organización y cercanía manifiesta.

Sin más, un cordial saludo.

*Antonio Ángel*





## Palabras del presidente



César en la fiesta del 4 de febrero

Ya comenzado el nuevo año, después de la Fiesta de don Bosco y de nuestra Fiesta de la Unión, que este año vino con varias novedades, como la celebración de la llegada de la comunidad salesiana y de los primeros alumnos hace 75 años. También, se homenajearon a los que hacen 50 y 25 años de la salida del colegio y como no se había podido celebrar en los dos años anteriores, se homenajeó a esas echaduras. Este año se celebró la recepción en el colegio y el almuerzo de fraternidad en la sociedad cultural Liceo Taoro.

**El 12 de marzo miembros de la junta iremos a Las Palmas de Gran Canaria a celebrar nuestro Encuentro Canario de aa.aa. salesianos, preparativo para el Consejo Federal, que tendrá lugar allí por su celebración de los 100 años de la llegada de los Salesianos a esa isla hermana. APROVECHO PARA FELICITAR POR ESA FIESTA A TODA LA FAMILIA SALESIANA DE ALLÍ.**

*César Hernández Llopis*



Equipo directivo del colegio con la junta directiva de los aa.aa. salesianos de La Orotava



Directivos de las tres asociaciones canarias de aa.aa. salesianos

**REPORTAJE FOTOGRÁFICO DE NUESTRA CELEBRACIÓN DEL 4 DE FEBRERO EN:** <https://gust-artecom.pixieset.com/homenajeaaaasalesianos/>  
clave: auxiliadora23

### **ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA**

Se convoca Asamblea General Ordinaria de la Asociación de AA.AA. DE DON BOSCO DE LA OROTAVA, para el día 27 de marzo de 2023 a las 20,00 horas en primera convocatoria y a las 20,30 en su segunda, en nuestra sede social del Colegio Salesiano de La Orotava, con el siguiente Orden del día:

- Lectura acta J.G.anterior y su aprobación si procede.
- Presentación de cuentas del ejercicio 2022 y su aprobación si procede.
- Presupuesto para el 2023 y su aprobación si procede.
- Lectura de la Memoria del 2022 y Plan del Curso 2023.
- Solicitar a nuestro ayuntamiento estudie la posible concesión del título de hijos adoptivos de La Orotava a los sacerdotes salesianos

don Antonio Jiménez Romero y don Evaristo Rodríguez Ferreiro a título póstumo por los años dedicados al servicio de los niños y jóvenes de nuestra villa, autorizando a la presidencia a hacer los trámites oportunos.

- Admisión de nuevos socios.
- Ruegos y preguntas.

La Orotava, 27 de febrero de 2023.- El Secretario. V.B. El Presidente.